

La Bebida Social

- Parte 1-

ANOTACIONES

La bebida y la borrachera es un problema casi tan viejo como el hombre. Génesis 9 registra la historia de la borrachera de Noé. Diez capítulos después leemos de Lot haciendo lo mismo.

Sabemos que la borrachera es pecado, pero ¿qué acerca de la bebida social? ¿Y del consumo responsable? ¿Qué hay de malo con una cerveza o vino ocasional? Obviamente usted está bien enterado que lo tal no solo es practicado, sino defendido por algunos Cristianos.

Vamos a considerar cuidadosamente que la bebida social es un pecado por las siguientes razones.

Es Embriaguez

1. La Biblia condena la embriaguez. El apóstol Pablo escribió, “No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución ...” (Efe. 5:18). En la lista de las obras de la carne que hace que uno no herede el reino de Dios, el mismo escritor menciona la borrachera (Gál. 5:19-21; cfr. 1 Cor. 6:9-11).

2. La bebida social es embriaguez. La palabra traducida “embriagar” significa “hacer embriagar, o embriagarse (es un verbo incoativo, marcando el proceso del estado) estar bebido de vino (intoxicado, jr), Luc. 12:45; Efe. 5:18; 1 Tes. 5:7” (W.E. Vine, Vol. 2, Pág. 17). Bullinger dice que significa “crecer en borrachera (marcando el inicio ...”)

1 Tes. 5:6-9 presenta un contraste de estando “sobrio” o estando “embriagado”. La palabra traducida “sobrio” significa “estar libre de la influencia de productos embriagantes” (W.E. Vine, Vol. 3, Pág. 79). Estar libre de la influencia de productos embriagantes sería no beber. En este pasaje la única alternativa a no beber es la embriaguez. De manera que usted no bebe o es culpable de embriaguez.

El alcohol en cualquier cantidad debilita las inhibiciones de uno y de esta manera pierde su capacidad para pensar y razonar claramente. Howard Plye de la National Safety Council (en los 70) dijo, “Todo el mundo pierde el dominio de sí mismo y la claridad mental aun cuando son tomadas pequeñas cantidades de alcohol ...” (**Today's Health**, Dic. 1962). Además dijo que un par de copas afectan la precisión de la dirección y retarda la toma de decisiones. Añade también que solo una o dos copas genera la probabilidad de un accidente dos veces mayor. De esta manera, uno que bebe socialmente (aun una o dos copas) está embriagado en algún grado.

3. La bebida social lleva a un estado mayor de embriaguez. Todos los que son alcohólicos o borrachos empezaron con la primera bebida. Muchos (si no todos) empezaron como bebedores sociales. Un ejemplo es el caso de M. Noverl Young que fue arrestado en Septiembre, 1975 por conducir borracho. Dijo que todo empezó a finales de los 60 por tener una copa después de una cena solo para relajarse. Gradualmente se le salió de las manos.

Es Bebida Fuerte

1. La bebida fuerte está condenada en la Biblia. El escritor de Proverbios dijo, “El vino es escarnecedor, la bebida fuerte alborotadora, y cualquiera que con ellos se embriaga no es sabio” (Pr. 20:1, LBLA).

2. Cualquiera de nuestras bebidas son fuertes hoy por comparación.

En general se acepta que los vinos de Palestina alcanzaban un máximo de 5 a 8 por ciento de alcohol. Algunos pueden ponerlo tan alto como del 7 al 10 por

ANOTACIONES

ciento. Además, no habían bebidas destiladas puesto que el proceso no empezó hasta el siglo 13.

Cuando comparamos el contenido de alcohol de algunas bebidas de hoy día, deben ser puestas en la categoría de bebida **fuerte**. Un reporte de la International Narcotic Research Foundation (apareció en el **Teenage Christian**, 1961, y reimpresso en **The Voice of West End**, Marzo 1, 1964) declara que las bebidas **destiladas** (whiskey, ginebra, brandy, etc.) contienen de 45% a 50% de alcohol. Las bebidas **Malta**s (cerveza) contienen mucho menos, aunque aun son bebidas fuertes acorde a los vinos de los días bíblicos. La cerveza tiene de 4% a 6%. Los **vinos** regularmente tienen de 10% a 14% de alcohol. Algunos que son fortificados tienen tanto como 20% o mas.

No importa que clase de bebida alcohólica usted pueda beber, será la bebida fuerte que la Biblia condena.

Es Perjudicial

1. La bebida es perjudicial para el cuerpo.

a. El alcohol es un veneno, es tóxico. El ex-cirujano General, el Dr. Parran dijo, “El alcohol es la principal causa de demencia e intoxicación de la cual se originan mas muertes que de todas la mayoría de enfermedades infecciosas” (así citado por Wilson Adams en **Guideposts**, Sept. 25, 1983). El hecho mismo de que uno se torna en un estado de **intoxicación** (tóxico = veneno) de las bebidas alcohólicas sugiere que es un veneno y perjudicial para el cuerpo.

b. El alcohol es un narcótico -- una droga. El Dr. Havern Emerson de Columbia University dijo, “El alcohol es uno de los grupos de drogas clasificados como narcóticos, cuyas acciones dominantes es una depresión de la función de todas las formas de tejido vivo” (así citado por T. O’Neal en **Walking in Truth**, Oct. 1976). El Dr. Harris Isbell, del Research Branch of the United States Public Health Service Hospital en Lexington, KY, dijo, “Estadísticamente, el alcohol es la más importante de todas las drogas adictivas, depresivas” (*ibid*). La International Narcotic Research Foundation informa que la Cerveza contiene **lupulina** que es un narcótico. “Es una observación interesante que la LUPULINA DE LA CERVEZA proviene del LUPULO que la ciencia botánica clasifica como perteneciente a la misma familia (MORACEAE) como lo hace con el CAÑAMO, de la cual se deriva el cigarrillo de MARIHUANA con su CANABIS” (International Narcotic Research Foundation).

c. El alcohol daña y perjudica al cerebro. Un artículo del **Reader’s Digest** (Junio 1970) titulado “El Alcohol y Su Cerebro” -- Algunas Noticias Para los Bebedores Sociales” declaraba que hay ahora una fuerte evidencia de que no hay un nivel seguro de alcohol bajo el cual el alcohol no dañe y destruya grupos de células cerebrales. El artículo señalaba que la única diferencia entre un bebedor empedernido y un beber social es la del grado de daño. Me gusta lo que dijo Thomas Edison: “Tengo un mejor uso para mi cerebro que envenenarlo con alcohol. Poner alcohol en el cerebro es como poner arena en el cojinete de un motor”.

2. Es un pecado dañar el cuerpo. Podemos pensar que nuestros cuerpos son nuestra propiedad para hacer con ellos como nos plazca. Al contrario, escuchen al apóstol Pablo, “¹⁹¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros? ²⁰Porque habéis sido comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y en vuestro espíritu, los cuales son de Dios” (1 Cor. 6:19-20).

En nuestro próximo artículo veremos que la bebida social está condenada (sin referencia a cuanto beba uno), cómo la bebida social influencia a otros y algunos de los argumentos hechos para justificar la bebida social.

[Searching the Scriptures, Donnie V. Rader].